



3 QUESTIONS À

## Notre futur curé

**L'abbé Damien Boulet est nommé curé des paroisses de Faches-Thumesnil, Lesquin et Ronchin au 1er septembre.**

**D'où venez-vous ?** Cinquième d'une fratrie de 8 enfants, je suis né à Armentières. Mes parents habitaient juste au-delà de la frontière belge, où j'ai fait mes études et me suis orienté vers la cuisine.

**Pensiez-vous alors devenir prêtre ?** Pas du tout ! Dans la restauration, le travail du dimanche m'a éloigné de la pratique religieuse, j'ai créé ensuite mon entreprise de traiteur. Mais Jésus est venu me chercher dans ma cuisine ! Le catéchisme en paroisse, les JMJ de Paris, la Fraternité des Parvis, les interpellations, autant d'étapes qui m'ont amené à la porte du séminaire de Lille en 2002, à près de 40 ans. Ordonné en 2008, j'ai été nommé curé à Comines, puis à Tourcoing.

**Qu'attendez-vous de vos paroissiens ?** Qu'ils soient conscients que chacun d'eux porte en lui la richesse de son baptême. Qu'il est invité à apporter sa pierre personnelle. Jésus n'a pas appelé des gens brillants, mais il les a rendus capables de témoigner. C'est l'amour du Christ qui donne de l'épaisseur à nos vies : en chacune Dieu est présent.

## Merci père Brice !

Vous êtes venu en France pour mener des études de théologie. Durant deux ans, vous avez partagé votre vie entre les cours à la Catho de Lille et les services rendus à la paroisse. Au départ du Père Maurin, vous avez accepté, tout en préparant votre licence canonique, de prendre la charge de nos 3 paroisses. Vous avez même réussi à obtenir en une seule année l'équivalent d'un Master (2 ans) !

Soyez vivement remercié pour votre présence parmi nous, pour votre délicatesse amicale et pour la profondeur de vos homélies. Au moment où vous allez être soulagé d'une partie de votre charge, nous espérons que la rédaction de votre thèse ne sera pas trop rapide, de sorte que nous vous gardions encore longtemps parmi nous !

## Edito ...

« Venez à l'écart  
et reposez-vous un peu »  
Mc 6, 31

Le soleil est enfin là, bien présent, brillant magnifiquement après des mois de gris. L'été nous tend les bras. C'est l'heure du bilan, l'heure des projections, mais aussi l'heure de se préparer pour les vacances !

Jésus nous invite à nous mettre à l'écart, pour nous reposer un peu, comme les disciples. Ils revenaient d'une mission qui n'avait pas dû être aisée pour eux, momentanément ou durablement marqués par les événements qu'ils avaient vécus. Le Seigneur leur recommanda de se mettre en retrait de leur activité quotidienne, sûrement pour mieux apprécier leurs actions, mais aussi se refaire une santé avant de retourner dans « l'arène ».

Allons donc à l'écart, mais pas sans le Seigneur. Il nous précède à l'aller et nous attend au retour pour continuer avec nous l'aventure de la foi.

Bonnes vacances à tous et à chacun !

**P. Ronald Brice  
KENGNE DJEUKEU**



## NOTRE Nouvel évêque



Mgr Laurent Le Boulc'h (prononcer « leboulche ») a été accueilli joyeusement le 20 mai dernier, en la cathédrale Notre-Dame de la Treille. Ce breton de 63 ans, né dans les Côtes d'Armor, a été ordonné prêtre en 1988. D'abord curé puis vicaire épiscopal de son diocèse de Saint-Brieuc, il a été nommé par la pape évêque de Coutances en Normandie. A l'occasion de la messe chrismale du 4 avril dernier, il a adressé un message aux diocésains de Lille, pour leur dire son refus de travailler en solitaire et son désir d'une « heureuse collaboration » avec tous : « J'apprendrai de vous ; ensemble, nous discernerons ce que le Seigneur attend de notre Église (...) Dès à présent, je vous porte dans ma prière et je vous remercie de prier pour moi. »

Sa devise épiscopale est gravée sur sa croix pectorale :

**“ Mon joug est facile à porter, et mon fardeau léger Mt 11,30**

Édité par les paroisses catholiques de Ronchin et Lesquin

## ●●● DANS NOS PAROISSES

### Le caté, y avez-vous pensé ?

**Une proposition dynamique, animée par des parents ou paroissiens.**

Votre enfant pose beaucoup de questions sur le sens de la vie, l'amour, pourquoi la mort ? Vous voulez lui transmettre vos valeurs ? Vous aimeriez qu'il découvre tout ce que la venue de Jésus a apporté au monde ?

Au caté, à travers différents modules ayant pour thèmes la vie de Jésus, il pourra préparer les sacrements avec un groupe d'amis de son âge, échanger et s'enrichir des différences de chacun en découvrant la tolérance et le plaisir de partager.

Un beau cadeau à leur faire que de les aider à trouver ce qui donne le vrai sens de la vie.

#### **Brigitte Rombaut**

**A Ronchin** : un mercredi sur deux pendant la période scolaire.

Inscriptions : salle Jean XXIII les 6 et 9 septembre 10h 12h.

Rencontre avec les parents au même endroit, mercredi 13 septembre à 18h30.

**A Lesquin** : le samedi matin ou le dimanche matin à la salle paroissiale.

Inscriptions : samedi 16 septembre entre 16h et 19h (animations et messe en famille à 18h). Un goûter de fin d'année est proposé le 25 juin à 15h30.

### En pratique

#### **Messes dominicales**

**à Lesquin** à 18h, église Saint-Barthélemy, les samedis de juillet et août à 18h.

**à Ronchin** à 10h30, église Notre-Dame, en juillet les dimanches sauf le 23<sup>e</sup> et en août les 13, 20, 27 août. Le 6 août, vous êtes invités à une célébration de la Parole.

\*les paroissiens de Ronchin peuvent participer à la messe de Faches-Thumesnil en l'église Sainte-Marguerite le 23 juillet à 10h30 ou à celle de Lesquin le samedi 22 juillet à 18h (pas de messe à Ronchin)

**Mardi 15 août**, fête de l'Assomption de la Vierge Marie : messe à 10h30 en l'église Notre-Dame à Ronchin.

#### **Permanences d'accueil**

pour les 3 paroisses à l'espace Jean XXIII, 305 rue Charles Saint Venant à Ronchin.

**Du 1er au 22 juillet**, mercredi de 10h30 à 11h30 et samedi de 14h30 à 15h30..

Pas de permanences entre le 23 juillet et le 25 août :

on peut nous contacter uniquement par mail : [accueilleespacejean23@gmail.com](mailto:accueilleespacejean23@gmail.com)

Reprise le mercredi 26 août aux mêmes horaires.

## Carnet paroissial

### **Ont été baptisés**

PAROISSE DE RONCHIN Diane, Mickaël, Sasha-Claude, Albane, Emma, Jade, Adèle, Kaila, Léony, Lana, Baptiste, Célestin, Arthur, Gabriel et Tiago

PAROISSE DE LESQUIN Ambre, Flore, April et Louka

### **Se sont mariés**

PAROISSE DE RONCHIN Rodolfo et Marielis, Ian et Belinda, Geoffrey et Stéphanie

PAROISSE DE LESQUIN Guillaume et Claire

### **Sont entrés dans la maison du Père**

PAROISSE DE RONCHIN Claude Le Coupanec, Michel Fasquelle, Claude Ingelaere, Michel Delrue, Armande Mouret, Jean-Marie Schevere, Stanislaw Debarry, Geneviève Etienne, Roger Cossart, Mireille Olivier, Yvonne Lalau, Marc Courtois, Wanda Godar, Claude Verbeet, Yves Gazier, Thérèse Jacquet, Jean-Marie Leclercq, Daniel Dubreucq, Andrée Guinet.

PAROISSE DE LESQUIN André Leleu, François Cocchi, Bertrand Le Gallou, Georges Pécault, Liliane Théry, Louise Hostekyndt, Marie- Thérèse Moreau, Alain Fourny.

# Journées de Mondiales la Jeunesse



Tous les 2 ou 3 ans, et ce depuis 1986, les JMJ rassemblent des millions de jeunes catholiques du monde entier. Plus de 1000 jeunes de notre diocèse, dont une vingtaine de notre doyenné vont y participer. Un beau signe d'une Eglise vivante.

## Une expérience exceptionnelle

Ce rassemblement mondial permet à des jeunes de vivre une expérience d'Église exceptionnelle aux dimensions du monde. On attend à Lisbonne quelque 4 millions de personnes ! Les jeunes, parfois bien isolés dans nos paroisses, vont toucher du doigt qu'ils sont loin d'être seuls à essayer de vivre en chrétiens... Une occasion aussi de rencontrer le pape dans plusieurs temps forts avec lui (cérémonie d'accueil, veillée de prière, messe finale).

On leur propose aussi beaucoup de temps d'échanges entre eux, des temps de prière, de louange, des catéchèses d'évêques sur les thèmes

chers au Pape François : l'écologie, l'amitié sociale, la miséricorde...

La vingtaine de JMJistes de notre doyenné se mobilise depuis plusieurs mois pour financer ce déplacement forcément onéreux : concert de louange à Ronchin, vente d'objets et de pâtisseries, et même service à l'occasion d'un bal de carnaval à Dunkerque !

Oui, ce sont des jeunes qui « se bougent » !

**Caroline Delaye**, responsable diocésaine de l'Aumônerie de l'Enseignement Public



JMJ de Cracovie, été 2016



L'équipe de préparation, dont Caroline, en repérages à Lisbonne pour le JMJ 2023

## Témoignage de Marion et Eloi

**Marion, tu avais 19 ans pour les JMJ de Cracovie en 2016. Qu'est-ce qui t'a donné envie d'y participer ?**

Ma maman m'avait tellement parlé de celles qu'elle avait vécues quelque 20 ans auparavant que j'ai eu très envie d'y aller à mon tour !

**Et toi, Eloi, tu as 17 ans et tu t'apprêtes à partir pour Lisbonne, pourquoi ?**

Moi, ce sont mes aînés qui m'ont parlé des JMJ avec enthousiasme. Avec mes amis de l'aumônerie, j'ai envie de montrer que les jeunes chrétiens sont toujours présents !

**Qu'attends-tu de ces 8 jours ?**

Des temps de prière, de louange, mais surtout des rencontres variées avec d'autres jeunes.

**Marion, qu'est-ce que cette expérience t'a apporté ?**

Malgré les inévitables temps d'attente (et parfois grâce à eux !) de très nombreux échanges et partages, avec des inconnus parfois, qui m'ont fait réellement progresser sur mon chemin de foi.

**Et ton meilleur souvenir ?**

La nuit à la belle étoile après la veillée avec le Pape François : 2 millions de jeunes allongés sur une immense esplanade ! Absolument inoubliable !

**Propos recueillis par Régis Héaulme, diacre**



# Donne-nous aujourd'hui notre pain de ce jour

Notre-Père

## MÉDITATION

### Célébration du quotidien

Le verre semble souvent à moitié vide ou à moitié plein suivant notre humeur, notre situation. Or nous sommes « ici et maintenant », chaque jour est composé de multiples facteurs que nous n'avons pas tous choisis. Mais cette vie est la nôtre et la sagesse est de la vivre sans déplorer ce qui nous manque. Certains sont mieux lotis que nous ? Sans doute, mais sont-ils forcément plus heureux ?

Vivre selon ce que nous avons et ce que nous sommes est tout sauf de la résignation. Ce n'est pas facile. C'est un engagement à renouveler chaque jour, à la mesure de nos forces. Goûter le fait d'être en vie est tout sauf de la passivité. C'est une sagesse

qui permet d'accueillir un jour à la fois avec ses hauts et ses bas. Elle consiste à être « ici et maintenant », à rester attentif aux petites choses qui jalonnent notre vie ordinaire, tout comme aux événements qui nous bousculent. C'est une confiance qui se nourrit aussi de notre foi.

« Donne-nous aujourd'hui notre pain de ce jour », cette petite phrase que nous répétons si souvent est la clé de voûte de cette sagesse qui nous aide à accueillir la plénitude ou les difficultés de chaque jour.

**Anne-Marie Debarbieux**

## EN IMAGES

### Ca donne le sourire !



Nouvel aménagement pour la salle paroissiale de Lesquin, venez le découvrir !



Bénédictio des animaux à Ronchin



Célébration des premières communions à Lesquin



Nettoyage de nos églises, un petit coup de main qui embellit nos célébrations : merci !

## Bel été !

➔ **Plus d'actualités de nos paroisses  
sur le site [paroissederonchin.fr](http://paroissederonchin.fr)**